

ellas las burguesías y terratenientes nacionales. Los explotadores nativos buscan por medio de la guerra una solución a la crisis económica y agraria catastróficas en que se encuentran envueltos. Sus intereses están ligados con el imperialismo. La dependencia colonial de esos países determina el carácter internacional de las guerras en nuestros países. No está excluida la posibilidad que esas guerras "aisladas" entre Bolivia y Paraguay, y entre Colombia y Perú puedan ser la señal para el comienzo de una nueva guerra mundial. Conjuntamente con la extensión de la dominación imperialista en los países de Sur América y del Caribe, ambos países imperialistas están fortaleciendo rápidamente sus bases militares y navales, especialmente en el Mar Caribe.

Confrontados con estos acontecimientos en el Caribe, que conducen hacia la guerra, el error fundamental del movimiento revolucionario y especialmente de los partidos comunistas del Caribe es el hecho de que existe una falta de comprensión y una sub-estimación seria de esta cuestión. Mientras exista la idea falsa y oportunista de que nos separan miles de millas de la guerra en China y de que esa guerra es una cuestión local, no se comprenda seriamente que la guerra imperialista está en nuestras mismas puertas. Esta falta de comprensión y entendimiento es responsable de nuestro trabajo anti-guerrero extremadamente débil y del todo inadecuado, sin hablar de las acciones concretas revolucionarias anti-guerreras efectuadas por el movimiento revolucionario en el Caribe, las que se puede decir han existido. Todo esto acontece, en presencia de las guerras en Sur América, en las que los gobiernos lacayos de Wall St. en el Caribe están prestando sus servicios a Washington, por medio de la participación de algunos de ellos en la infame Comisión de Neutrales. Nosotros tenemos que mencionar el hecho que hasta ahora los Partidos han dejado de desenmascarar esta participación, especialmente los partidos de México, Colombia y Cuba, ya que sus gobiernos forman una parte constituyente de la Comisión de "Neutrales".

Recientes acontecimientos en el Caribe dejan ver bien a las claras los preparativos febriles que ~~se~~ llevan a efecto los gobiernos lacayos, y ~~que~~ exigen del movimiento revolucionario un viraje definitivo en las actividades contra la guerra y el máximo de determinación en adoptar formas concretas de lucha para poder sistemáticamente obstruir los planes de guerra de los gobiernos burgueses-terratenientes y sus agentes "izquierdistas".

Los preparativos para el 10. de Agosto deben ser la ocasión que se debe aprovechar para efectuar un viraje radical en esta dirección y para llenar el vacío existente entre el rápido desarrollo en las actividades de guerra de nuestros enemigos y nuestro grandísimo retraso en la movilización de las masas contra ellos.

Cuales son los recientes acontecimientos en el Caribe que señalan un aumento en la preparación de la guerra?

En Cuba: la extensión y fortalecimiento de la Base de Guantánamo por el imperialismo yanqui, la construcción de nuevos campos de aviación, el sondaje de del puerto de Cienfuegos para otra base naval, ~~la~~ instalación de poderosas estaciones radiotelefonicas en las refineries azucareras (Tunicu y otras), el establecimiento de fabricas de celuloide y alcohol, la militarización de los desocupados y los trabajos forzados bajo la dirección de Diaz Galup, la militarización de las escuelas y la oferta hecha por Ferrara al imperialismo americano de 500.000 obreros y campesinos para que sirvan de carne de canon en la proxima guerra.

En México: el proyecto del gobierno de imponer el servicio militar obligatorio (el cual sera ley pronto), los pactos secretos entre el Embajador Daniels y la camarilla de Calles, la llegada de barcos de guerra ~~para~~ misiones diplomaticas-militares japonesas para la conclusion de los pactos secretos para la guerra, etc.

En todo el Caribe, especialmente en Panama, observamos el reforzamiento y extendimiento de las bases militares y navales de los Estados Unidos (el sondaje de la Bahía de Fonseca y otras bases navales en el Pacifico, así como en Puerto Rico). Todo esto va acompañado por ~~un~~ un aumento de los presupuestos militares de los gobiernos, en los momentos que estos ~~gobiernos~~ gobiernos están confrontados con una catastrofe financiera.

Un factor importante que nos indica la rapidez con que se efectúan los preparativos de guerra y el cual no debe ser perdido de vista por nuestros parti-